

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 1.º de Febrero de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.249

NOTICIAS

Madrid 27.

Parece que el proyecto de descanso dominical será aprobado durante este período parlamentario, habiéndose venido algunas dificultades que se habían presentado.

La comisión del Senado que entiende en el asunto se reunirá el viernes próximo y es probable que el mismo día acuerde dar dictamen, sin hacer tal vez modificación alguna al proyecto después de salida del Congreso.

Los diputados aragoneses que se encuentran en Madrid han visitado esta tarde al señor Maura en su despacho del Congreso, para exponer el deseo de que se celebre con esplendor la fiesta conmemorativa del sitio de Zaragoza.

El señor Maura manifestó que el Gobierno se asocia con entusiasmo a la idea por el patriotismo que encierra.

Para ultimar los detalles de esta fiesta celebrará la comisión algunas entrevistas con el presidente del Consejo.

Esta mañana ha visitado el hospital de Nuestra Señora del Carmen, destinado a mujeres y dependientes de la beneficencia general, el príncipe Luis Fernando de Baviera acompañado del doctor Rodolfo del Castillo.

Recorrió todas las salas enterándose de la salud de las mujeres allí recluidas y conversando con una anciana de 103 años que goza de excelente salud y se halla en la plenitud de sus facultades.

El ministro de Gracia y Justicia ha recibido a una comisión de la Junta de patronato de médicos titulares que ha ido a entregarle dos comunicaciones: una pidiendo se guarden a éstos las debidas consideraciones en Estrados, y otra solicitando se les abonen sus derechos en las actuaciones judiciales.

El ministro atendió cortesmente a los comisionados.

El estado de miss Mina Alix es cada vez peor, temiéndose un pronto y funesto desenlace.

Esta mañana se reunieron a las once y media en la sala de operaciones del hospital de la Princesa, los médicos encargados de practicar la operación quirúrgica de la trepanación.

La operación la practicó el doctor Cospedal, auxiliado por sus ayudantes.

En la sala había gran número de profesores, alumnos del hospital, el príncipe de Baviera, Mr. Payen, el cónsul de los Estados Unidos y otras varias personalidades que felicitaron al doctor Cospedal por la brillantez con que practicó la trepanación.

La enferma quedó en grande estado de debilidad.

Durante la operación, miss Mina fué cloroformizada.

Su estado es sumamente grave, aunque la operación ha sido realizada lo más satisfactoriamente que podía esperarse.

En el Juzgado de guardia ha presentado esta tarde el procurador don Ignacio Coruje el escrito de querrela, que el letrado don Francisco Silveira ha redactado contra el periódico «El Liberal», por los delitos de injurias y calumnia contra el padre Nozaleda.

A última hora de la tarde se ha reunido en el despacho que el duque de Sotomayer tiene en el regio alcázar, una comisión de caballeros de todas las Ordenes militares para celebrar el capítulo que previenen las ordenanzas.

Hoy se ha reunido en el Congreso la comisión que entiende en el proyecto de Administración local, ultimando el dictamen pendiente.

En la reunión de las secciones del Senado, efectuada esta tarde, han sido nombradas las comisiones que entenderán en los proyectos de protección a la infancia y reforma de la ley electoral.

En la reunión de las secciones protestaron los liberales por no haber figurado ellos en candidatura.

El señor Villaverde ha negado que sea cierto, como ha dicho un periódico, que haya reusado a sus amigos y acordado abstenerse de votar la proposición del conde de Romanones, pues él nunca ha pensado más que en votar con el Gobierno, como correcto ministerial que es.

Esta tarde a primera hora circuló la noticia de que el ministro de Instrucción Pública había significado al señor Maura su deseo de dimitir la cartera por no hallarse conforme con algunas manifestaciones contenidas en el discurso que ayer pronunció el jefe del Gobierno.

El mismo señor Domínguez Pascual ha sido el encargado de manifestar que el rumor carecía en absoluto de fundamento.

Se atribuye al ministro de Gracia y Justicia el propósito de implantar por decreto la reforma de los Tribunales proyectado por el señor Montero Rios, ó cuando menos, la parte más sustancial de la misma.

El ministro de Hacienda ha leído hoy en el Senado tres proyectos de ley.

Uno relativo al catastro parcelario, otro al contrabando y defraudación y otro referente a los empleados de Hacienda.

El proyecto sobre contrabando y defraudación penal y procesal de la Hacienda, poniéndole en concordancia con las mismas bases del proyecto del señor Villaverde, reproducido por el señor Allendesalazar.

El proyecto de ley referente al contrato parcelario consta de 76 artículos.

Su objeto principal es determinar y representar la propiedad territorial en sus diversos aspectos y lograr que sirva eficazmente para todas las aplica-

ciones económicas, sociales y jurídicas, y especialmente para el equitativo reparto del impuesto territorial.

El proyecto referente a los empleados de Hacienda consigna, entre otras, las siguientes bases:

El ministro de Hacienda publicará cada año el escalafón de los funcionarios activos y cesantes.

Las vacantes desde oficiales, cuartos a jefes de administración de primera se proveerán.

Primero: Por ascenso en turno de antigüedad.

Segundo: Por reposición de un funcionario cesante comprendido en el primer tercio del escalafón.

Tercero: Por elección entre los de categoría inmediatamente inferior.

Los ascensos de oficiales segundos se efectuarán por elección previo el correspondiente examen.

Las vacantes de oficiales cuartos se proveerán por reposición y por nuevo ingreso.

Las de oficiales quintos se proveerán por antigüedad, reposición, elección y libre provisión.

Para ser oficial quinto se necesita la edad de dieciocho años y el título de bachiller.

El nombramiento de aspirante a oficial se hará entre los que cuentan dieciocho años de edad.

Los exámenes necesarios para el ascenso a oficial segundo, se efectuarán anualmente.

El programa se publicará en la «Gaceta» con tres meses de antelación, y los ejercicios serán teóricos y prácticos.

Cartagena.—Se ha recibido noticia de haber ocurrido un nuevo siniestro en aguas de esta jurisdicción.

Habiéndose un pallebot español anclado en el puerto de Mazarrón, fué arrastrado hacia la costa por un fuerte golpe de mar, destrozándose el barco. La tripulación pudo salvarse.

Cartagena.—El proyecto de ley sobre reforma de las fuerzas de la Armada es objeto de vivos comentarios.

La prensa dice que con él se demuestra el abandono en que se tiene el arsenal de Cartagena, lo cual es debido a la poca influencia con que cuenta este departamento en el ministerio de Marina.

Córdoba.—Per venganza particular, según se cree ha sido colocado un cartucho de dinamita en la casa del primer contribuyente del pueblo de Vega Alcázar.

El cartucho hizo explosión, causando grandes daños materiales, pero sin que afortunadamente causara desgracias personales.

Las autoridades trabajan para esclarecer el hecho.

Puerto de Santa María.—Del penal de esta población se han fugado nueve presos.

La guardia civil ha salido en su persecución, logrando capturar a cuatro de ellos.

Se ignora el paradero de los restantes.

Orense.—En la fiesta en honor de San Antón celebrada en el pueblo de Gousaina, ha ocurrido una sangrienta refriega entre varios mozos que asistieron a una romería.

Sin que pueda averiguarse el origen de la colisión entre los distintos mozos, se suscitó una reyerta a palos y cuchilladas, de la que resultaron numerosos heridos.

Se halla gravísimo Cándido Feico.

Han llegado al sitio de la ocurrencia varios médicos para reconocer a los heridos los cuales marcharán custodiados por la fuerza pública.

Béjar.—En la calle de Larga han reñido dos muchachos de 12 y 15 años.

El de 12 años sacó una pistola, disparándola contra su contrincante, que quedó muerto en el acto.

Ferrol.—Se ha recibido nuevos detalles del bárbaro atentado cometido contra el secretario del Ayuntamiento de Baldovino.

De los siete cartuchos colocados en la puerta de su domicilio explotaron cuatro, sin que afortunadamente causaran desgracias personales.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños del Emperador Guillermo, ha recibido esta mañana el soberano alemán a los príncipes, al Cuerpo diplomático y a los principales personajes de la corte.

Desmientese ahora en los círculos de Bruselas la noticia, que en los mismos círculos había corrido anteriormente, de que se pensase en casar al conde de Turín con la princesa Clementina de Bélgica.

Se habla aquí, aunque con cierta reserva, de que han estallado nuevos y grandes escándalos militares en varias guarniciones del Principado de Sajonia, siendo motivo ó pretexto de infinidad de duelos a pistola que, entre oficiales del ejército, se verifican cada día en el bosque de Chemenitz.

Faltan, sin embargo, detalles de estos sucesos que tienen mucho de misterioso.

Se dice ahora en los centros gubernamentales que el viaje que ha de hacer a Italia el presidente de la República francesa se ha fijado de un modo ya definitivo para el día 6 del próximo abril.

Roma.—Ha quedado destruida completamente la Biblioteca Nacional de Turín, a consecuencia de un incendio producido por unos hilos eléctricos que estaban en contacto con las estanterías, y en alguno de los cuales creese que se había producido un desvío de corriente.

El fuego ha deverado en pocos momentos mas de cien mil volúmenes, muchos de ellos antiquísimos y de gran valor, y entre los cuales se cuentan infinitud de códices, mapas y otros documentos importantes que hacían referencia á la historia de la casa Saboya.

Los periódicos de esta noche lamentan con verdadera amargura lo ocurrido, y con gran razon, pues lo perdido en este incendio es de un valor realmente incalculable, acusándose en general con mucha dureza al Gobierno por su imprevision permitiendo una instalacion eléctrica tan defectuosa en sitio de tanto cuidado.

El ministro de Instrucción pública ha salido inmediatamente para Turín.

París.—En Berlín se han recibido también hoy muchas noticias de la insurreccion de Herreros, region africana en que ejercen ó pretenden ejercer completo dominio los alemanes.

Háblase hoy de otros veinte ciudadanos alemanes que han sido degollados por los indigenas, sin contar unos cien desaparecidos cuya suerte se ignora en estos momentos.

Se dice también que han fracasado las tentativas hechas por las fuerzas alemanas para mantenerse en comunicacion directa y libre con la poblacion de Karibib, que les hubiera sido de un auxilio grandemente poderoso.

Por ahora al menos, parece que la poblacion mestiza se mantiene fiel á los alemanes.

Nos dicen de Caen que en la escalera del cuartel de aquella ciudad se ha encontrado hoy un cartucho de dinamita con la mecha medio consumida, aunque ya apagada, lo cual ha sucedido providencialmente, pues si llega la máquina infernal á estallar, hubieran podido ser numerosísimas las víctimas que causara.

Apenas conocido el hecho, se han comenzado las oportunas averiguaciones para descubrir y poder castigar al autor de tan infame atentado.

Telegramas que publica la prensa inglesa, y que tratándose de este asunto han de ser acogidos con gran reserva, dicen que circula el rumor de que China ha propuesto que Francia, Inglaterra y los Estados Unidos se pongan de común acuerdo y que ofrezcan luego su amistosa mediacion en el conflicto ruso-japonés.

Añaden las noticias de origen británico, que Francia ha aceptado ya esta especie de compromiso; pero que Inglaterra y los Estados Unidos vacilan en aceptar porque el Gobierno del Japon declaró no ha mucho que rechazaría siempre toda mediacion de otros Gobiernos que no fuese el de Rusia, para la resolucion del conflicto que tiene con éste pendiente.

En conjunto, las impresiones de hoy, aún teniendo en cuenta las de distintos orígenes, son hoy menos optimistas que ayer.

La trágica muerte del banquero estafador Wright, de que se dió noticia, ha emocionado grandemente á todo Londres.

Todos los periódicos hablan de este asunto, y recuerdan que hace algunos días el banquero dijo á un amigo suyo que si el tribunal le condenaba, él no iría á presidio.

Ayer mientras el juez le estaba leyen-

do la sentencia, Wright permanecía muy tranquilo aparentemente, recordándose que al final de la lectura se llevó, sin emocion ninguna, el pañuelo á la boca, creyéndose que fué entonces cuando pudo tomar el veneno.

Terminada la Audiencia, estuvo cosa de media hora hablando con su abogado y con algunos amigos en una sala inmediata.

Después de este tiempo, cuéntase que se levantó súbitamente de la silla, cayendo enseguida exánime al suelo.

Avisado un médico, le encontró ya en estado comatoso, y en la imposibilidad de prestarle el menor auxilio, durando la agonía de este desgraciado apenas veinte minutos.

Los médicos han dicho que no se podrá precisar la verdadera causa de su muerte hasta que se haya practicado la autopsia, operacion que se hará mañana mismo.

En Londres persistese en asegurar que durante la próxima primavera el rey Eduardo de Inglaterra visitará en Madrid al Rey Alfonso.

Ha fallecido hoy en París el conocido literato Leon Lavedan, director ahora de la importante revista «Le Correspondant», padre del célebre autor dramático Enrique Lavedan.

Un cambio en el mundo entero

Los antiguos barcos de vela, que iban y venían de distantes países trayendo mercancías á cambio de productos del país, han sido abandonados, favoreciendo á los vapores modernos de gran potencia y andar, los que triplican el trabajo con la mitad de tiempo. Este es precisamente el caso del aceite de hígado de bacalao comparado con la Emulsión Scott. Doscientos años atrás era evidente que el aceite de hígado de bacalao era el mejor remedio conocido para las enfermedades de la garganta y las pulmonares, pero era y es repugnante y muchos no podían ni pueden ahora tomarlo. Treinta años atrás vino la Emulsión Scott, la cual está hecha de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, los mejores componentes para enriquecer la sangre y reforzar los huesos. La Emulsión Scott es tres veces más eficaz que el aceite de hígado de bacalao, sólo porque está emulsionado por el procedimiento empleado por los Sres. Scott y Bowne, haciéndolo tan agradable al paladar como la leche. A los niños les gusta, y la Emulsión Scott es el remedio por excelencia para los niños enfermizos, les pone las carnes sólidas y cambia la debilidad en fuerza y robustez. Todas las farmacias venden la Emulsión Scott, la cual está envuelta en papel color salmón, llevando la bien conocida marca de fábrica: el hombre pescador con el pescado.

Remedio y Alimento

EMULSIÓN SCOTT

Nutritivo perfecto

NIÑOS ENDEBLES
NODRIZAS
MUJERES ANÉMICAS
NIÑAS CLORÓTICAS
JÓVENES Y VIEJOS
debilitados

obtienen los mejores resultados.

Hace la digestión fácil

Mejora el apetito

Fortalece la musculatura

Es dulce como la crema

AVISO.—Exijase la legítima EMULSIÓN SCOTT con la marca de fábrica: un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Recházense las imitaciones, que por la mayor parte son hechas con aceite de ballena y sin ninguna propiedad medicinal.
Frasquito de muestra será enviado gratis contra 75 céntimos en sellos de correos al señor D. CARLOS MARES, calle de Valencia, núm. 888, Barcelona.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajel 1.º—8 m.

Barómetro 753'0; viento O. galeno; marejada gruesa; cielo y horizontes acelajados.

Ha sido destinado al Regimiento de Baleares número 2, de guarnicion en esta ciudad, el Capitan D. Francisco

Lopez Fernandez que lo era del de Sicilia; y se ha dispuesto pase á continuar sus servicios al indicado cuerpo de Baleares el sargento Baltasar Adrover Vadel del Regimiento de Gravelinas.

Como es de suponer que el Teatro estará esta noche lleno de bote en bote, sería de desear que los concurrentes al mismo se abstuvieran de tirar serpentinas durante los entreactos, como han venido haciéndolo en las últimas funciones, á fin de evitar el barullo que semejante entretenimiento ocasiona.

Escritas las anteriores líneas, recibimos de la Alcaldía el siguiente bando:

Alcaldía de Mahon

TEATRO PRINCIPAL

Queda prohibido arrojar serpentinas en el Teatro Principal durante las funciones lírico-dramáticas.

De la sensatez del público que concurre al Coliseo es de esperar que no infringirá esta disposicion.—Mahon 1.º Febrero 1904.—El Alcalde, Juan Victory.

Mañana, fiesta de la Candelaria, en la viña de José Ruiz, antes de Buinó, habrá por la tarde concierto de laudes y guitarras y además un hábil cantautor de tangos y malagueñas.

Los concurrentes encontrarán mariscos frescos, amenidad de manjares, vinos, licores y refrescos á precios económicos.

A las tres y media de esta tarde ha dejado caer anclas en este puerto procedente de Barcelona directamente el vapor-correo «Menorquina».

Para la funcion de esta noche se está arreglando y adornando el vestíbulo y escaleras del Teatro Principal.

El gremio de barberos, avisa á sus parroquianos y al público que sus establecimientos se cerrarán mañana, como día festivo, á las cuatro de la tarde.

La música municipal acompañada de su estandarte ha recorrido nuestras calles en preparacion á la funcion que tendrá lugar esta noche á beneficio de los Establecimientos municipales de Beneficencia.

El miércoles próximo empezando á las 8 y media de la noche, tendrá lugar en el Teatro Principal de esta ciudad la 12.ª funcion por cuenta del «Centro Ciclista Mahonés», poniéndose en escena la aplaudida ópera «La Africana» la cual promete ser una de las mas favorecidas en la presente temporada.

Para el abasto de esta poblacion ha conducido el «Menorquina» cinco cabezas ganado vacuno.

Durante el mes de Enero que finió ayer, en el Registro civil se han inscripto las siguientes partidas:

Matrimonios	21
Nacimientos	37
Defunciones	55

En el «Menorquina» han llegado el teniente coronel de Estado Mayor señor D. Juan Villareal recientemente nombrado Secretario del Gobierno Militar de esta plaza; capitán del propio cuerpo D. José Gonzalez destinado al dicho Gobierno.

En el propio buque lo han efectuado también nuestros paisanos D. Rafael

Mercadal y D. Bartolomé Pons, capitán y piloto respectivamente del vapor «Antonie Roca» que actualmente sufre reparaciones en el puerto de Barcelona.

A todos los saludamos.

Mañana se reunirá la Junta Directiva de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria, en las Casas Consistoriales para tratar de la funcion que debe darse en el Teatro Principal el martes de la próxima semana, á beneficio de los pobres que socorre dicha institucion.

Oportunamente daremos detalles de la funcion.

Ha sido destinado á excedente en la tercera region, el capitán del batallon de artillería de guarnicion en esta ciudad, D. Luis Tortosa y Talens y en su reemplazo ha sido nombrado D. Julio Vicens y Rozalens, del depósito de sementales.

Durante la funcion dada ayer noche en el teatro se bajó y levantó el telon metálico á presencia del público, con lo cual pudo éste convencerse de que dicho aparato funcionaba perfectamente. Aplaudimos semejante procedimiento y esperamos que se repetirá en las funciones sucesivas, y que al redactarse el pliego de condiciones para la próxima subasta de arriendo del teatro, se consignará en el mismo, que el arrendatario viene obligado á hacer bajar y subir el telon, al menos una vez durante cada funcion, á presencia del público.

Durante el fialdo mes de Enero han sido sacrificadas en el matadero público para el consumo de esta ciudad, 92 reses vacunas, 259 lanar y cabrio, y 285 de cerda; dando un total de 41.571 kilogramos de carne.

Mañana tendrá lugar en nuestro coliseo el beneficio de la triple dramática Sra. Robert que tantos aplausos tiene recibidos del público durante la actual temporada.

Ayer entró en este puerto procedente de Newcastle el vapor inglés «Esmeralda», de 637 toneladas, su capitán Mr. James Gove con 15 tripulantes y cargamento de carbon mineral para la fabrica del gas y «La Eléctrica Mahonesa».

Con motivo de ser mañana la fiesta de San Cernelio, Patron de la Congregacion de romanos centuriones, en la parroquia iglesia de Santa María se celebrará misa de comunión para dicha congregacion, asistiendo todos los inscriptos en la misma.

Carga embarcada en el vapor «Isla de Menorca» para Barcelona:

25 cajas calzado; 5 bultos muebles; 6 cajas y 6 bultos embutidos; 1 bulto pieles; 122 fardos tegidos; 23 cajas y 6 bultos queso; 112 bultos maquinaria; 1 caja vidrio hueco; 7 paquetes monederos plata; 2 jaulas aves; 1 paquete retazos piel, y varios cascos y cajas vacías.

Terminada la descarga del mineral que constituye su cargamento, el palebot francés «Luise-Anne», se ha trasladado junto al arsenal para proceder al arreglo de las averías que sufrió al entrar en este puerto.

LA TÓMBOLA

Para ella ha recibido la Alcaldía además de los regalos publicados los siguientes:

De D. Jaime Huguet, una docena platos finos soperos y una docena tazas con platillo para café.

Del mismo, tres jarros laza fina y dos azucareras de cristal.

De D. Pedro Pens Seguí, seis letes de una libra chocolate cada uno, clase superior.

De D. Juan Serra y Dalmedo, unas aceiteiras de cristal.

De D. Juan Seguí, dos fotografías, una de los asilados y otra de las asiladas de la casa de Misericordia.

Dicha tómbola quedará instalada esta noche en el Teatro Principal.

Per el agente en Menorca, D. Juan T. Vidal, de la Compañía francesa de seguros sobre la vida «El Fenix», ha sido entregada hoy a la Sra. D.^a Antonia Barrero Jimenez viuda de Sevilla, la cantidad de cinco mil pesetas con que su difunto señor esposo D. Eugenio tenían asegurada su vida, en dicha sociedad, desde el 21 de Diciembre de 1898.

Es de aplaudir la puntualidad con que viene cumpliendo sus compromisos el «Fenix francés» al presentarse cualquier caso de uno de sus asegurados.

No hallándose todavía restablecido el tener Sr. Arrigetti, no se podrá poner esta noche en escena la ópera «Cavalleria» como se anuncia en el programa de la función de Beneficencia, representándose los cuatro actos de los «Hugonotes».

EL TIEMPO REINANTE

De casi todos los países del mundo nos van llegando telegramas con la poca agradable noticia de que reina en ellos un tiempo tan crudo como pocas veces se ha registrado.

En todas partes están cayendo copiosas nevadas que ocasionan bajas de temperaturas pocas veces experimentadas.

En el Mediterráneo es violentísimo el temporal y para comprenderlo bastará decir que en las cercanías de la ciudad argelina de Tanid-el Haad, ha alcanzado la nieve mas de un espesor medio de un metro.

En las vertientes de los Pirineos orientales, hay sitios en donde tiene la nieve cuatro metros de altura.

Bélgica, Holanda, Alemania, Austria y todo el Norte de Italia están cubiertas de espesa costra de hielo y no hay que decir lo que pasa en la Gran Bretaña, Dinamarca, Suecia, Noruega y en Rusia.

Respecto de la última, telegrafían de Odessa que probablemente se suspenderá por completo la navegacion en todo el Mar Negro, habiéndose podido hasta ahora, gracias á los buques rompe-hielos, mantener expedita la entrada del puerto, y tanto añaden del frio que en la ciudad reina, que se han cerrado las escuelas y por evitar que la gente se quede helada, día y noche arden en todas las calles de la misma, fogatas inmensas de leña, hulla y carbon de cok, junto á las cuales se reaniman los transeuntes.

En cuanto á los Estados Unidos son todavía más graves las noticias, pues en todo el Este de los mismos se siente un frio mortifero no sentido hace ya muchos años.

En la Pensilvania Oriental es ya terrible el número de personas y animales, muertos á consecuencia de la bajísima temperatura que reina.

En el río Delaware cubierto por una capa de hielo que varia de un metro á cuatro de espesor, se ha tenido como es lógico que cerrar la navegacion.

No hay debido á la temperatura reinante en todo el territorio de los Estados Unidos ni del Canadá, ni un solo tren que viaje á las horas de itinerario, pues es la mayoría de los casos no pueden hacer las locomotoras vapor alguno.

Pero, en donde según los telegramas más recientes, aprieta con más vigor el frio, es la ciudad de Montreal y sus alrededores.

No hay que decir ahora, lo mucho que tan riguroso tiempo entorpece el movimiento comercial.

Q. E. P. D.

En la tarde de ayer fué conducido á la última morada el cadáver de D. Lorenzo Torres Vives precedido de la Rda. Comunidad de Presbíteros de la parroquia de Santa María con los ornamentos principales.

Sobre el féretro colocado en el coche de primera clase, se hallaba colocada una preciosa corona en cuyas cintas se leía *Reuerdo de su esposa*.

Numeroso cortejo fúnebre acompañó el cadáver hasta la última morada.

Enviaremos á su señora viuda D.^a Esperanza Calmaris y demás familia nuestro pésame, deseando que el alma del finado goce de la vida eterna.

Se ha concedido con fecha 28 del actual cincuenta y cuatro dias de licencia para Mahon, Barcelona y Paris al segundo teniente perteneciente al batallón de 2.^a reserva de Baleares n.º 1 D. Francisco Mercadal y Montanari.

Durante el año 1903 se han invertido 2.842 pesetas 75 céntimos en socorros y comidas extraordinarios facilitados á los presos de la cárcel de este partido.

CASINO "EL CONSEY,"

FUNCIONES PARA MAÑANA

Tarde á las 3.—Las zarzuelas «El Gatito de Madrid», «La Alegría de la Huerta» y «Las Campanadas».

Noche á las 8 y media.—De abono.—Las zarzuelas «Las Campanadas», «Agua, Azucarillos y Aguardiente» y «La Alegría de la Huerta».

El Bien Público

POR CORREO

Barcelona 31 Enero.

HUELGA DE MARINEROS

El mitin de hoy

A las diez de la mañana, y en su local social de la calle del Baluarte, de la Barceloneta, se ha celebrado el mitin de marineros.

El local, bastante espacioso, se hallaba totalmente ocupado, al extremo de tener que quedarse en las escaleras los mas rezagados.

Presidía el acto el presidente de los fogoneros, compañero Estrada, y asistía un delegado del gobernador y dos ó tres guardias de orden público.

El compañero Blassi explica detalladamente las gestiones llevadas á cabo por él y sus dos compañeros, que formaban la Comisión que fué á Madrid.

Da lectura á las contestaciones dadas por varios navieros al Sr. Navarrete, secretario de la Liga Marítima, y elogia la actitud de la Compañía Trasatlántica, que reconoce el derecho que asiste al marinero para luchar por mejorar su vida, y no desdeña el trato con los obreros.

En cambio, ataca rudamente á los navieros de Bilbao, que en su contestacion se niegan en absoluto á tratar con los obreros, mientras éstos no depongan su actitud, y no reconocen autoridad al intermediario propuesto.

Así—dice—que la bebetada dirigida á vosotros, la ha recibido también la Liga Marítima.

Añade que allí donde el público y la prensa sólo se ocupa de la cuestion Nezalea, sin conceder importancia á problemas graves, han luchado los comisionados con voluntad, llegando en ocasiones á la súplica, si bien nunca á la humillacion.

Dice que per las intransigencias de los navieros han quedado rotas las negociaciones, y termina quejándose de los cargos que sabe se han dirigido á los comisionados, protestando, con acento conmovido, de lo que se ha dicho de que los comisionados se hablan veuido.

El compañero Tomás dice que ahora empieza la huelga, y es preciso luchar con constancia y entusiasmo; califica de traidores á los cuatro marineros que se han separado de la huelga para ir á tripular el vapor «Catalina».

Después elogia al capitán del vapor «Ballesteros 2.º», que ha firmado las bases de los marineros, yendo él mismo al Centro de Obreros del Mar.

El compañero Liorca comienza preguntando á los reunidos si están dispuestos á continuar la huelga y á luchar hasta vencer.

Todos los reunidos contestaron á una que estaban dispuestos á continuar la lucha.

Continúa hablando el compañero Liorca, y dice que la huelga es la nave que hoy aguanta terrible temporal. Es preciso—dice—luchar en medio de ese temporal, luchar en la huelga, hasta llegar á alcanzar el puerto de salvacion. Per lo pronto—añade—ya ha brillado un rayo de sol, y ese rayo de sol es la transigencia de la Compañía naviera de Mahon. Después de esa transigiran otras. El triunfo será nuestro.

Termina dando vivas á la union de marineros y á la huelga, que son contestados con entusiasmo.

El compañero González desconfía del hecho, aplaudido, realizado por el capitán del vapor «Ballesteros», y expone su opinion de que se trata de una estratagema de la casa armadora del citado buque, pues mientras el capitán del «Ballesteros» transige, los otros dos barcos que pesen además la citada casa, permanezca amarrados ó quizá con esquirols.

Hace el resumen el compañero Estrada, manifestando que en lo sucesivo y para evitar sorpresas como la de los marineros que han ido á tripular el «Catalina», todos los obreros del mar que deseen ser fieles á la causa, entregarán en la secretaría del Centro sus documentaciones. De esta manera, el que sea traidor tendrá que pasar la vergüenza de confesarlo y no pudiendo desertar.

Esta proposicion es muy bien acogida por los reunidos.

Termina el compañero Estrada censurando á la Liga Marítima, á la que acusa de parcialidad en favor de los patronos; dirige duros ataques al Gobierno; elogia la conducta del gobernador civil de Barcelona, que tantas atenciones tiene para los huelguistas, y recomienda la union y la lucha dentro de la legalidad.

El acto ha terminado en medio del orden más perfecto.

POR TELEGRAFO

Madrid 31.

Habiéndose ratificado el Sr. Beranger en sus declaraciones contrarias al proyecto de nueva escuadra, se ha firmado el relevo del Presidente de la Junta consultiva de Marina, nombrando para sustituirle al Sr. Navarro.

Tambien se ha destituido el Gobernador de Sevilla.

Madrid 1.º

La prensa continúa emitiendo comentarios sobre la cuestion de los marinos.

Espéranse en las Cortes debates accidentados.

Madrid 1.º

«La Gaceta» anuncia para el 3 de Marzo un concurso de médicos para los establecimientos balnearios.

Telegramas de «La Marítima»

Ciudadela 30.—6 t.

Reina Oeste fresco con marejada boca este puerto que no permite operaciones carga.—Marqués.

Ciudadela 31.—8 m.

Saltado viento Sudoeste fresco con marejada gruesa boca este puerto imposible operaciones carga y correo: creo conveniente suspender salida: avisen.—Marqués.

Ciudadela 31.—5 t.

Durísimo temporal Sudoeste boca este puerto imposible operaciones: mañana primera hora avisaré estado tiempo.—Marqués.

Ciudadela 1.º.—8 m.

Continúa marejada gruesa Sudoeste boca este puerto. Imposible intentar embarque correspondencia.—Marqués.

Barcelona 31.—20'30.

«Menorquin» suspende salida por temporal: abonanzando saldrá madrugada. Telegrafiamos.—Amengual.

Barcelona 1.º

«Menorquin» salido dos madrugadas mejorado tiempo: reina viento duro ONO.—Amengual.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía de ópera Italiana

FUNCION PARA MAÑANA MARTES DÍA 2

6.^a de abono 4.^a serie

A beneficio de la primera tiple dramática D. Laura Robert, quien tiene el honor de dedicarlo á los señores abonados y sus distinguidas familias.

Se pondrán en escena los actos 3.^o y 4.^o de la ópera

GLI UGONOTTI

La beneficiada cantará el «Valls Fraises au Champagne», de Jules Klein, instrumentado á orquesta por el reputado Maestro D. Esteban Puig.

Y la partitura en un acto

CAVALLERIA RUSTICANA

A las 8 y media en punto.

Precios de costumbre.

Solucion al gerogífico del número anterior:

LENTEJAS

Solucion á la charada del mismo número:

CABEZA-DA

MR. LASSALLE, ÓPTICO

avisa á sus parroquianos y al público que en la CALLE NUEVA, NÚM. 19 encontrarán toda clase de objetos de óptica entre ellos anteojos, gemelos, lentes, etc., todo en gran escala y á precios módicos. Solo permanecerá en esta ciudad unos pocos dias.

ELIXIR ESTOMACAL

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico-digestivo y antigestivo; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTÓMAGO e INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de an-

tigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hiperclorhidria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CAR-

LOS, de agradable sabor, inofensivo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minerales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de fácil seguro en los catarros intestinales de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y Américas.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Cecilio, Ignacio Severo y Brígida.

Santo de mañana.—La Purificación de Nuestra Señora y S. Cándido.

Cultos.—Mañana, Misterio de la Purificación de María Santísima y presentación del Hijo de Dios en el templo, en Sta. María a las 8 Misa y Sagrada Comunión para los Centuriones de S. Cornelio, por ser la fiesta de su Sto. Patron; a las 10 solemne bendición de Candelas, procesion y luego la Misa mayor con solemnidad y en honor del Misterio; después la Misa última. Por la tarde solemnes Vísperas y Completas; a la Oración Stmo. Rosario y continuación de los Stos. Ejercicios que da el Rdo. P. Vidallet de la Compañía de Jesús.

En la parroquia del Carmen bendición de las Candelas y procesion claustral, Misa mayor de Misterio. Por la tarde canto de Vísperas y rezo del Stmo. Rosario a la Virgen.

En la parroquia de S. Francisco Misa a S. Antonio de Padua y repartición de los Panes semanales; a las 10 la mayor solemne después de la bendición y procesion de las Candelas. Por la tarde, luego de Vísperas, conclusión del Novenario consagrado al mártir S. Blas.

En el Sagrado Corazon Misa a las 6 y media y solemne bendición de las Candelas; a las 12 la Misa última. Por la tarde seguirá la Oración de las Cuarenta-Horas de 4 a 5 y media.

El miércoles en S. Francisco se celebra la fiesta del glorioso S. Blas, abogado contra la difteria y demás enfermedades de la

garganta; a las 10 Misa mayor con sermón que dirá D. José Juaneda, Vicario. Por la noche ejercicio del día 3 de cada mes, procesion y adoración de la Sagrada Reliquia.

En el Carmen por la noche se dará principio al devoto y solemne Novenario de Ntra. Sra. de Lourdes con sermón en preparación a la fiesta que se celebra el día 11.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Purísima en San Francisco.

Cotizacion oficial

Madrid 30.—41.

4 por ciento Interior.	76'90
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	97'45
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	476'00
Comp. Arrend. Tabacos.	434'50
París a la vista.	37'60 a 00'00
Londres a la vista.	00'00 a 00'00

Pasajeros llegados esta tarde de Barcelona en el vapor-correo «Menorquín»:

D. Miguel Mercadal; Camila García; María Preto; un Teniente Coronel de Estado Mayor; un Capitan de id. y señora; Guillermo Gofalons y señora; Claudio Ferrada; Diego Caraceras; Domingo Aldoma; Valentín Carreras; Miguel Fortuñy, y Felipe Taitavull.—Total, 14.

Imp. de M. Parpal

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosivos

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona.

(Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario.—Sr. D. José M. de Delás y Miralles, propietario.

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país, por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan a la suma de PTAS. 955.921.720'18, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de PTAS. 6.977.797'95.

Asegura todas las propiedades, muebles e inmuebles que pueden perderse por la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración a la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado, sin deducción de ninguna clase.

Ofrece a los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestión que surgiera del contrato se resuelva en España sin tener que someter a los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar a las leyes de otros países ni a los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Dirección general de la Compañía y llegar a un acuerdo en las cuestiones de más difícil interpretación.

Sub-Director en la isla de Menorca: D. Pascual José Hernández Deyá, 7, Mahón.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar a los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja a las aguas minerales BICARBONATADAS me limité a hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible a todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido a enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla a pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos a los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que a diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Argumadau.

CAL

Queda abierto un horno de cal en Biniach nou, al precio de 75 céntimos de peseta el quintal.

Dirigirse a su dueño en el mencionado predio.

6-7

Q. E. P. D.

DON LORENZO TORRES VIVES

FALLECIÓ

LA NOCHE DEL SABADO 30 DE ENERO
DESPUÉS DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

Sus desconsoladas esposa, hermanas, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan encomendar a Dios el alma del finado.

La conduccion del cadáver al Cementerio Católico tuvo lugar a las cuatro de ayer tarde.

El duelo se dió por despedida después del entierro.

Casa mortuoria, calle del Doctor Orfila núm. 26.

Mahón 1.º de Febrero de 1904.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahón.

ANTIRREUMÁTICO GRAU



CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS!

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHÓN principales farmacias